

IVO

REPUBLICA DE CHILE		
PRESIDENCIA		
REGISTRO Y ARCHIVO		
NR.	91129230	
A:	3 1 DIC 91	
P.A.A.	P.C.A.	F.W.M.
C.B.E.	M.L.P.	P.V.S.
M.P.O.	PROVINCIA DE CONCEPCION	
M.Z.C.	VIII. REGION	

INFORME DE ESTADO DE SITUACION Y PROYECCION DE VISITA DE S.E.
EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A LA PROVINCIA DE CONCEPCION
VIII. REGION

Actividades :

Primera actividad, reunión con equipos de trabajo de la Intendencia y de la Secretaría Regional Ministerial de Gobierno, esta reunión fue dirigida por el SEREMI, Don ARIEL DUFFAU GALVEZ.

En ella fui informado de que se estaban haciendo los preparativos del programa, dando por confirmada la misma. Ante ello, expliqué que mi presencia obedecía esencialmente a la necesidad de informar objetiva e imparcialmente acerca de la conveniencia o no, y de obtener la certeza de la autoridad de que la visita sería exitosa.

Este equipo dividido en sus opiniones acerca de esta posibilidad, afirmaba por un lado la necesidad de hacerla y que era posible - que esta resultara, otras personas tenían reservas y más aún dudaban seriamente de la posibilidad de convocatoria y no presencia de conflictos y contramanifestaciones, en vista de lo cual el suscrito prefirió terminar la reunión a la espera del programa de reuniones y consultas del día miércoles 27. Ese día en la mañana en la comuna de Coronel se realizó una reunión con la asistencia de dirigentes poblacionales, de Sindicatos y de la Concertación - de Partidos por la Democracia. El ánimo reinante era más bien reunirse con el Presidente y conversar con él acerca de los problemas existentes en la zona. Lo mismo sucedió en la comuna de Lota, cuya reunión se realizó más tarde y donde se agregó la intención de la Iglesia Protestante, de reunirse con Don Patricio para recordarle la promesa de otorgar a la Agrupación de Iglesias Cristianas su Personalidad Jurídica, se sumaron a esta petición las del problema del carbón, del puerto, vivienda, etc..

Posterior a esta reunión se realizó una con el Consejo de la C.U.T. Regional. Aquí las opiniones están divididas y aunque en minoría el Presidente de la C.U.T. fue el primero en advertir que la visita y el acto corren riesgo de no resultar. Las voces del resto del Consejo fue ron apoyando la idea de realizar la visita y argumentando fundamen talmente de que el gobernante debería bajar y dialogar con la gen te, etc..

La reunión con representantes de las Federaciones Estudiantiles no cambió sustancialmente los argumentos escuchados hasta ese momento.

Se almorzó con la Concertación Provincial, excepto el P.D.C. que no fue invitado por el Presidente del conglomerado partidista y re presentante del Partido Radical. En esta reunión en forma unánime y rebatiendo todos los considerandos negativos a la visita que el suscrito manifestara; se escuchó que la idea de la visita y del ac to de masas era desde ya exitosa. Las dudas más en este sentido fueron la preocupación especial que tenían estos dirigentes por u bicar la visita en un contexto que permitiera la presencia de los candidatos a concejales en los eventos como virtual lanzamiento de la campaña municipal.

En la tarde se conversó con el Gobernador Provincial Sr. Juan Ign cio Ugarte y con el Sr. Intendente Regional Sr. Veloso Figueroa. Ambos creían posible reunir un número de personas más no podían asegurarlo y en relación a los conflictos se manifestaron preocu pados e inseguros de evitarlos, aún con un gran esfuerzo de los diferentes actores políticos y sociales por conciliar y bajar el perfil de esta situación.

No llegaron a reunión ni los representantes del Instituto de la Juventud ni del SERNAM. No hubo explicación de la ausencia.

Más tarde me reuní con el Presidente Provincial del P.D.C., Sr. NESTOR REYES y manifestó muy francamente que no es el momento pa ra que el Presidente haga una visita.

Por último consultada la opinión del Sr. SEREMI, Don ARIEL DUFFAU, este manifestó que si estuviera en sus manos la decisión esta sería hoy negativa, más si la decisión en Santiago es hacer el viaje, se puede hacer un gran esfuerzo para que todo salga bien.

Identificación de los conflictos en la zona :

1. Conflicto del carbón que no ha sido superado, lo único superado es el problema de la huelga.
2. Conflicto de Huachipato, nadie asegura que a esa fecha esté resuelto o en vías de resolver.
3. Situación de Penco, molestia por ofrecimiento de construcción de casas por el Presidente a principios de año, aún no se ha hecho nada.

Problema de allegados y de Loza - Penco.

4. Huelga en Celulosa Bío - Bío.
Anunciada el miércoles 27 del presente, se inicia el viernes 29 de Noviembre.
5. Aparece en los medios de comunicación la demanda interpuesta en los Tribunales pertinentes en contra de quienes resulten responsables de irregularidades en las Municipalidades de Talcahuano y Concepción, por la Contraloría Regional.
6. El 14 de Diciembre el P.D.C. tiene Junta Nacional, lo que nos permite afirmar que los liderazgos locales no se encontrarán en la provincia.
7. El Domingo 15 de Diciembre, el P.S. y el P.P.D. tiene elecciones internas de candidatos a concejales.
8. El día 14 a las 19:00 Hrs., en la ciudad de Talcahuano se inicia un carnaval de celebración y conmemoración de la ciudad.

Por lo anteriormente expuesto, en la forma más sintética posible y por la observación que pude hacer con personas conocidas o amigas, me permito respetuosa y responsablemente afirmar que es un riesgo muy grande realizar la visita y no son suficientes los - argumentos que la respaldan.

Atentamente,



~~EUGENIO FREDES PAVEZ~~
Jefe
Departamento de Producción
División de Organizaciones Sociales

Santiago, Noviembre 1991.